

EL CORREO DE MALLORCA.

Suplemento al dia 15 de abril de 1860.

Bastante interés encierran las noticias que acabamos de recibir por el vapor Jaime II, que á hora avanzada ha llegado de Valencia. Las que no vayan á continuacion las insertaremos en el número de mañana.

El infortunado hijo del ex-general Ortega acude en representacion á S. M. pidiendo *gracia y perdon* para su padre. En la imposibilidad de insertarlas hoy lo haremos mañana. El ex-general habia ya llegado á Tortosa.

Madrid 11.

La noble y generosa conducta del soldado español despues del combate, ha causado su efecto en algunos marroquíes.

El dia 25 encontró un moro á un cazador del batallon de Cataluña, que estaba herido en una pierna, y que se habia ocultado entre unas peñas. El moro lo condujo en sus hombros y lo presentó al general Rios, el cual le dió ocho duros.

—El dia 29 de marzo giró el rebelde Ortega 40,000 duros contra la tesorería de Madrid, bajo el pretexto de atender con ellos á las fortificaciones de Mahon. De esta cantidad integra en las Baleares, pidió que se le dieran en oro 27,000 duros, que es la misma cantidad que, segun un corresponsal, se le supone encontrada en dicha especie.

—Aanteayer tarde se presentaron á S. M. la Reina la madre y un hermano del general carlista Elio para impetrar su gracia.

—Los prelados de Palencia, Barcelona y Valladolid, y el clero de la capilla de Reyes de Toledo han elevado á S. M. esposiciones contra la rebelion del ex-general Ortega. Hoy aparecen en el periódico oficial.

—Como habiamos anunciado anoche durmieron en san Mateo, Ortega y los demás presos. Hoy llegarán á Tortosa.

—He aqui las señas de Montemolin y don Fernando:

Montemolin 42 años: es bajo de estatura: no muy grueso, peli-negro; cegijunto: una nube en un ojo y los labios abultados.

D. Fernando treinta y tantos años: es alto; gordo; rubio y calvo.

—Por comunicacion del Alcalde de Morella se sabe, que los capturados en Fredes son. Montaner, ayudante del ex-general Ortega, que habia quedado enfermo en una masía, y otros dos paisanos que parece se llaman Ramon Edo y Epifanio Perez Bustillo. Se le estaban tomando declaraciones.

—El lunes 8 han debido pasar por Morella de transito para Tortosa, Ortega y los demás presos, que son, su cuñado el magistrado D. Tomas Ortega, D. Antonio Moreno, D. Francisco Cabero, ayudante, y Zacarias Gaspar, criado de Ortega.

—Parece que el general Elio pidió con voz suplicante á uno de los oficiales que le escoltaban cuando se dirigia á Peñíscola, escribiese al cardenal y marques de Alcañices para que se interesasen por su vida.

—Estas noches se ha visto en las aguas de Vinaroz y muy próximo á tierra, haciendo señas con luces un vapor, que al rayar el dia se perdía en alta mar.

—Insistimos en creer que Montemolin no ha salido de España: la persecucion para dar con él es incesante, y dudamos que pueda

escapar de las fuerzas que cercan el territorio donde segun todos los indicios debe hallarse oculto.

—Por si á *Las Novedades* no le pareció bastante clara la bandera de Ortega con la presencia del conde de Montemolin, se ha puesto ahora en movimiento Cabrera y aun se añade que Tristañy habia salido de Viena, con lo cual suponemos que acabarán de disiparse las dudas de *Las Novedades*.

—La provincia de Castellon es recorrida en todas direcciones por pequeñas columnas que andan en busca de los príncipes rebeldes.

—En los equipajes aprehendidos á los fugitivos de Amposta se han hallado las pruebas de que Montemolin estaba en España. Toda la ropa de uno de ellos tiene la marca C. L. (Carlos Luis.)

En otro baul parte de la ropa tiene la misma marca y el resto esta otra: F. M. (Fernando María.) Se ha encontrado además un uniforme de capitán general, fajas, entorchados sueltos, sables, etc.

Madrid 12.

—Hoy hemos recibido el siguiente despacho telegráfico cuyo contenido tendríamos por muy grave, si estas noticias no procedieran de Turin, lo cual nos obliga á darlas con la debida reserva.

Turin 12.—Hay noticias de Nápoles que alcanzan al 10. Los envios de tropas á Sicilia continuaban. En Nápoles era grande la agitacion. Los insurgentes, cuyo número se acerca á 40,000 bien armados, se reconcentran al interior de Sicilia y habian roto el canal que comunica con Palermo. En esta ciudad son atacadas las tropas todas las noches. La escuadra napolitana recorre la costa. Las cartas de Nápoles dicen que una multitud de mas de 80,000 personas habia invadido á las seis de la tarde la calle de Toledo dando vivas á la Constitucion. La fuerza armada habia hecho evacuar la calle.

—Hay ya noticias de los presos de la provincia de Castellon que fueron conducidos al castillo de Morella y que tanto ha excitado la curiosidad por creerse que fueran Montemolin y su hermano.

Segun el parte del alcalde de Morella dirigido por el correo al gobernador de Castellon, y que este comunica por el telégrafo, los presos son tres y han declarado llamarse D. Mariano Montaner, D. Epifanio Perez Bustillo y D. Ramon Edo. El primero viste de uniforme, los otros de paisanos con gaban y demás.

Sus personas no habian sido identificadas todavía para averiguar si habian declarado sus verdaderos nombres. Parece que se han enviado á Morella personas que conocen á los príncipes proscritos.

—Una noticia curiosa nos comunican las cartas del campamento, y revelan que el nuevo deseo de la paz de parte de las autoridades marroquíes. Hace unas cuantas noches se presentaron á Muley-el-Abbas los gefes de unas cuantas kábilas del interior que en número de mas de 20,000 hombres, venian descosas de medir sus armas con los españoles.

El general marroquí les manifestó que hecha la paz no toleraria la menor agresion, y que era una necesidad para el imperio el pronto término de la guerra; pero las kábilas, con su acostumbrada indiciplina, se negaron á retirarse sin haber disparado sus espingardas, y

entonces Muley-el-Abbas, despues de prevenir al general O'Donnell, se interpuso con los moros de rey entre el campamento español y las kábilas, á laz cuales estuvo batiendo hasta que se retiraron.

Nuestro ejército, puesto sobre las armas y sin disparar un tiro, estuvo oyendo el fuego toda la noche.

—Anoche recibimos el siguiente despacho telegráfico:

Londres 10.—Desde el sábado último ha desaparecido Cabrera. Sus amigos aseguran que así que supo la apurada situacion en que Montemolin se encontraba, anunció su propósito de ponerse en camino para favorecer la fuga de su príncipe.

Esta noticia debe ser cierta, porque hemos oido hablar de la salida de Cete de un buque sumamente sospechoso.

—Berlin 10.—Dicen de Calsruhes: El Gran duque ha publicado un manifiesto que establece en principio la independenciam de la Iglesia católica.

Paris 10.—La duquesa de Parma ha protestado contra la anexion de su ducado al Piamonte. Parece que Inglaterra y Prusia apoyan á Suecia en la cuestion de pedir Congreso europeo: se dice que Austria se abstendrá de toda gestion. El general Dieu ha muerto de resueltas de las heridas recibidas en Solferino.

—Liverpool 11.—Hay noticias de Méjico que alcanzan al 18 del pasado. Corren rumores de que Miramon habia firmado un decreto mandando salir del territorio de la república á los súbditos Norte-Americanos.

Nápoles 9.—Reina completa tranquilidad en Palermo y en toda Sicilia, lo mismo que en Nápoles.

Paris 11.—Quedan el 3 frances á 70-45; el 4 1/2 á 96-50; el interior español á 44 3/4; el exterior 46 3/4; el diferido á 34 5/8; y el amortizable á 44 3/8.

Londres 11.—Quedan los consolidados de 94 1/4 á 3/8.

Madrid 12.—En la bolsa de hoy quedaban: el consolidado á 45 80 y la diferida á 36 00.

AVISO.

Por orden del capitán y armador de la fragata oriental J. B. Arenzano se procederá á la venta en pública subasta si la postura acomoda el dia 18 del corriente á las cinco de la tarde en el puerto de esta plaza, de unos 6500 quintales carbon de piedra de Nw-Castle á propósito para gas de las fragatas de Herreros. Dicha venta se efectua para atender á los gastos de recomposicion de las averías sufridas por dicho buque. El carbon está de manifiesto en el almacen de D. Miguel Estade en donde podrán ir á examinarlo.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Villalonga

